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Micros
Decadente
A Rodoviária de Gua-
rujá (foto abaixo) há 
tempos ostenta a de-
cadência de uma cons-
trução da década de 
80 que nunca recebeu 
a devida manutenção. 
Um impasse financeiro 
entre a concessionária 
Socicam e a adminis-
tração municipal que 
se arrasta desde 2018, 
é apontado como mo-
tivo de a empresa nun-
ca ter feito melhorias 
no local desde 2004.

Perguntar...
O assunto, claro, cau-
sou indignação na po-

pulação. A concessio-
nária moveu ação pelo 
reajuste em 2018, mas 
antes disso, o prédio já 
se encontrava com pro-
blemas. Quem fiscaliza 
o contrato e porque 
um local que recebe 
quase 1 milhão de pes-
soas na temporada che-
gou nessa situação? 
Perguntar não ofende.

Concessionárias
A propósito, por falar 
em concessionárias, 
Guarujá não tem um 
bom score nesse que-
sito. Haja vista contrato 
com a Sabesp. A po-
pulação de Vicente de 

Carvalho e dos bairros 
periféricos de Guarujá 
não aguentam mais tan-
to descaso e ineficiên-
cia no serviço realizado.

E a City, hein? 
Mês que vem fazem 04 
anos que a City (foto ao 
lado)  assinou contrato 
com Guarujá e passou 
a operar o transporte 
público municipal na 
cidade. Nesse período, 
a tão festejada tarifa de 
R$ 3,20 agora custa 
incríveis R$ 5,00 para 
quem não usa o cartão 
transporte e pessoas 
entre 60 e 64 anos vol-
taram a pagar passagem. 
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Charge da semana Pau que dá em Chico, 
dá em Francisco?

A notícia de que foi 
preso, nesta semana, 
o empresário e cantor 
Almir Matias, conheci-
do em Guarujá como 
proprietário da OS Pro 
Vida e famoso por suas 
‘lives da verdade’ nas 
redes sociais, trouxe 
um sentimento a muitas 
pessoas em Guarujá 
de que a justiça é para 
todos. A expectativa é 
saber se “pau que dá 
em Chico também dá 
em Francisco”.

Almir Matias é o em-
presário responsável 
pela OS Pró Vida, sus-
peito de envolvimento 

em um esquema de 
corrupção que teria 
desviado 70% do valor 
(mais de R$109 mi-
lhões) que recebeu 
para gerenciar os ser-
viços públicos da saú-
de da Prefeitura do 
Guarujá. 

A prisão ocorreu 
durante operação da 
Polícia Federal (PF) de 
Santos, na manhã de 
quarta-feira (31), pela 
Operação Ar Puro, 
onde Almir é investiga-
do por fraudar com-
pras de respiradores 
para o tratamento da 
Covid-19 em Guarujá. 

Esses equipamentos 
seriam fraudados e, em 
razão disso, sem efici-
ência no tratamento da 
covid-19. O empresá-
rio foi indiciado por 
vários crimes, entre eles 
corrupção ativa, orga-
nização criminosa e 
lavagem de dinheiro.

Nos próximos dias, 
Almir terá como plateia 
as equipes de investi-
gação policial e ainda 
não se sabe quais mú-
sicas estarão no reper-
tório do empresário, 
mas é esperado que 
cante atendendo a pe-
didos. E sem desafinar.

Desconto
Dando o desconto de 
dois anos de restri-
ções pela pandemia, 
já passou da hora de 
fiscalizar a empresa 
e cobrar mais carros 
aos finais de semana e, 
também o cumprimen-
to de outras cláusulas 
do contrato, como a 
integração dos coleti-
vos nas estações, e as 
estações de bicicletas 
públicas, por exem-
plo. E sem desconto 
dessa vez, já que a 
par te comercial do 
terminal do Ferry Boat 
ela cumpriu rapidinho, 
com pandemia e tudo.

Bike Stations
Sim, estações de bici-
cletas. Segundo a pre-
feitura, essas estações 
fazem parte do con-
trato e 270 bikes seriam 
colocadas à disposição 
dos usuários. Uma vez 
instaladas, poderão ser 
utilizadas sem custo 
adicional ao passagei-
ro que sair dos ôni-
bus, por um período 

até que se regulasse 
o serviço na cidade.

Facão
As boas línguas lá no 
Posto dizem que o 
facão passou ligeiro 
pelas cabeças indica-
das por um ex-super-
secretário. Se procurar 
direitinho, tem mais ex 
com indicação para 
cortar, ah se tem. Ah 
se os funcionár ios 
de carreira, os que 
conhecem o ofício 
e trabalham pra indi-
cado bancar de sa-
bido, tivessem voz.

Repercutiu
O uso de vans que 

estão à serviço exclu-
sivo da Saúde munici-
pal para transporte de 
correligionários políti-
cos para uma reunião 
de um candidato da 
região repercutiu a se-
mana toda e promete 
novas ondas.

Cabeças
O timing foi péssimo, 
e levantou muito disse 
me disse sobre contra-
tos na Saúde. Cabeças 
vão rolar por conta do 
‘incidente’, e já não é 
sem tempo. E olha que 
o caso foi amplamente 
explicado nos meios 
de  comun icação . 
Mas não convenceu. 
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ASSESSORIA
CONTÁBILMESQUITA

A mulher e seu prota-
gonismo na sociedade é 
um tema recorrente neste 
período eleitoral e os des-
taques às políticas públicas 
de igualdade, combate 
ao feminicídio, carreira 
profissional e acesso às 
políticas de saúde estão 
entre os assuntos mais 
debatidos do momento. 

Em Guarujá, a discus-
são sobre políticas pú-
blicas de prevenção e 

de cuidado em saúde a 
esse público estão sem-
pre em pauta. Inclusive às 
adolescentes. E o motivo 
é que de acordo com 
relatório recente da ONU, 
a América Latina é a região 
onde a gravidez precoce 
entre adolescentes mos-
tra tendência crescente. 

No Brasil, a taxa é de 
62 adolescentes grávidas 
para cada grupo de mil 
jovens do sexo feminino 

na faixa etária entre l5 e 
19 anos. O índice é maior 
do que a taxa mundial, 
que corresponde a 44 
adolescentes grávidas 
para cada grupo de mil.

Em Guarujá, os índi-
ces também se mostram 
expressivos e as políticas 
públicas de conscien-
tização a esse público 
são reforçadas junto a 
população, por meio da 
“Semana Esperarei”. Re-

alizada anualmente no 
mês de março, as ações 
envolvem comunidade 
de saúde e público alvo 
em ações de apoio e fo-
mento à conscientização. 

Especialmente as ado-
lescentes, onde são desta-
cadas as causas e conse-
quências de uma gravidez 
precoce. São abordados 
em linguagem acessível os 
possíveis desdobramen-
tos na vida desses jovens, 

como a dificuldade em se 
capacitar em uma profis-
são, estudar e conquistar 
assim bons empregos na 
vida adulta. “O foco é 
tornar a maternidade um 
momento planejado e não 
um acidente da juventude” 
explica a vereadora Sirana 
Bosonkian, autora da lei. 

“Considerando o quão 
fundamental é dissemi-
nar informações corre-
tas sobre a vida sexual, 

as doenças sexualmente 
transmissíveis e os méto-
dos contraceptivos para 
os adolescentes - tanto 
os do sexo masculino 
como do feminino - nos 
escolas e nos serviços 
de saúde pública, é que 
apresentamos o projeto, 
garantindo que os jovens 
do futuro possam receber 
os esclarecimentos de 
fonte segura e correta”, 
destaca Sirana Bosonkian.

Tatiana Macedo
Da Reportagem

Não é preciso ser uma 
das 600 pessoas que 
diariamente frequentam 
a Rodoviária de Guarujá, 
para verificar a precarie-
dade que se encontra o 
local. Até mesmo de lon-
ge, quem passa em frente 
ao equipamento público, 
pode perceber a falta de 
capricho e zelo na con-
servação da Rodoviária. 

À primeira vista, o pré-
dio está decadente e o 
mau cheiro que vem dos 
banheiros públicos é a úl-
tima (ou primeira) impres-
são que os usuários do 
local têm da cidade. São 
diversos os problemas 
vistos a olhos nus, como 
luminárias soltas, paredes 
mofadas ou embolora-
das, telhado cheios de 
sujeira e, de noite, falta 
de iluminação adequada. 

Nesta semana, aten-
dendo a solicitação de 
leitores, a nossa reporta-
gem esteve na Rodoviária 
para averiguar a real situ-
ação do local e levantar 
informações acerca de 
possíveis melhorias. Já de 
cara, funcionários relatam 
que não há muito o que 
podem fazer para melho-

rar o aspecto do local por 
conta da precariedade. 

“A estrutura é muito 
antiga. A pior questão 
é a fundação, que está 
cedendo e está com 
rachaduras. A tubulação 
está toda sendo esma-
gada. Nem dá mais para 
passar fio. Hoje, a gente 
só pode passar cabos 
por cima. A gente faz o 
que pode, com o que 
tem”, relata um dos fun-
cionários, que preferiu 
não se identificar.

O encarregado local, 
Charles Rufino, da Soci-
cam Terminais Rodoviários 
e Representações LTDA, 
empresa concessionária 
da Rodoviária de Guarujá, 
conta que há problemas 
contratuais entre a em-
presa e a Prefeitura de 
Guarujá, que inviabilizou 
uma reforma estrutural do 
local até o momento.

“Existe um problema 
grande, que eu não pos-
so entrar no mérito com 
você, sobre a situação 
atual, até porque são 
de quesitos contratuais”, 
disse Rufino. Indagado 
se o problema estaria no 
contrato de concessão 
ele respondeu: “Eu não 
diria que é um problema 
no contrato, mas uma 

Semana Esperarei incentiva olhar de jovens ao futuro

Charles Rufino explica 
que a negociação da 
“particularidade” do con-
trato segue entre as par-
tes. Porém, com o término 
da concessão no ano 
que vem, a população 
deve aguardar uma obra 
estrutural quando uma 
nova concessão foi regu-
lamentada. 

“Ainda não há propos-
ta para a Socicam continu-
ar com a concessão, pois 
ainda não foi publicado 
edital para licitação ainda 
por par te da Prefeitu-
ra. Até que esse edital 
saia, mostrando quais 
serão os critérios não 
sabemos como vai ficar”, 
explica o encarregado.   

Questionado se o Go-
verno municipal era pre-
sente e estava ciente dos 
problemas na estrutura, 
ele conta que em meados 
de fevereiro de 2022 re-
cebeu um engenheiro no 

terminal para realizar um 
estudo sobre as condi-
ções da Rodoviária, visan-
do a elaboração das pre-
missas para a elaboração 
do edital para a licitação.

“Como foi uma empre-
sa contratada pela prefei-
tura, terceirizada, nós não 
tivemos contato com os 
resultados. E não sabe-
mos quando esse do-
cumento será publicado 
para o certame”, afirma. 

Sobre a responsabi-
lidade da Socicam na 
manutenção do prédio, 
o encarregado respon-
deu que trabalha den-
tro do que é permitido.

“Temos reuniões cons-
tantes com a secretaria que 
cuida do contrato (Secre-
taria de Defesa e Convi-
vência Social - Sedecon) 
para tentar acordos para 
ajustar esse desequilíbrio 
contratual, para que ocor-
ra essas reformas. Projetos 

existem e estão prontos. 
Mas, eles têm que sair 
do papel”, afirma Rufino. 

Enquanto isso, a pro-
gramação para melhorias 
no terminal segue com 
lavagem e pintura. “Na 
última reunião junto à se-
cretaria nos comprome-
temos a não deixar de 
fazer as coisas por aqui. 
Realizamos recentemente 
a troca da sinalização 
de piso. Agora está pre-
vista uma lavagem geral 
para a próxima semana, 
e na sequência vamos 
renovar a pintura”, afirma.       

Em nota à redação, 
a Prefeitura de Guarujá 
informa que a licitação 
das obras de melhoria 
da Rodoviária está em 
fase de conclusão de 
estudos preliminares, mas 
não menciona nada sobre 
a continuidade ou não do 
contrato com a Socicam, 
que encerra em 11 meses.

 Rodoviária de Guarujá

Impasse por reajuste 
na tarifa contribui para 
o estado de abandono

O prédio está decadente e com o mau cheiro dos banheirosparticularidade”, afirmou.
A Socicam assumiu o 

contrato de concessão 
da Rodoviária de Guarujá 
no ano de 2004 com 
encerramento em agosto 
de 2023. Através de uma 
breve pesquisa na inter-
net, é possível entender 
a “particularidade” a que 
se refere o encarregado 
da empresa. 

Datada de dois anos 
atrás, uma ação no Tri-
bunal Justiça do Estado 
de São Paulo mostra que 
a  concessionária busca 
que a administração mu-
nicipal conceda ou valide 
um reajuste nas tarifas de 
embarque. Segundo a 
Socicam, o valor segue 
o mesmo desde que a 
concessionária assumiu 
os trabalhos no terminal, 
provocando um desequi-
líbrio financeiro. 

O custo médio das 
passagens praticadas no 
terminal é de R$ 35,00, 
destes o valor da tarifa 
repassada à Socicam, 
desde 2004, é R$ 2,22. O 
valor é usado para toda a 
gestão do terminal. Hoje, 
são vendidas cerca de 
600 passagens diárias. 
Para se ter uma compa-
ração, no Terminal Jaba-
quara, na capital, a taxa 

praticada é de R$ 7,66 
por passagem, de acor-
do com informações no 
site da concessionária.     

A ação proposta pela 
Socicam ao TJ pede “o 
reajuste anual do valor 

da tarifa de embarque 
pela variação do índice 
IGP/FGV, a cada doze 
meses do início do novo 
valor fixado, independen-
te da homologação da 
ré; o ressarcimento dos 

prejuízos advindo do 
não reajuste das tarifas de 
embarque no momento 
apropriado; pagamento 
das perdas sofridas em 
decorrência das perdas 
de receitas dos sanitários”. 

Melhorias no próximo contrato



O Orçamento 2023 
de Guarujá recebeu 133 
sugestões e propostas 
de moradores da Ci-
dade para aprimorar os 
investimentos da Ad-
ministração Municipal. 
Por uma semana, um 
canal de contribuição 
de ideias para o Orça-
mento Participativo ficou 
disponível pela internet. 

Mais de 50 munícipes 
também estiveram no Te-
atro Municipal Procópio 

Ferreira (Av. Dom Pedro 
I, 350 - Jardim Tejereba), 
na noite do último dia 
24, para participar de 
uma audiência pública 
que debatia o assunto.

Na prática, a partici-
pação popular ajuda na 
gestão de recursos da 
Cidade, ajudando a de-
cidir como e onde eles 
serão aplicados. Agora, 
todo o material será ana-
lisado e estudado pela 
Administração Municipal.

População envia
133 sugestões

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA
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� Circuito Bertioguense de Tênis de Mesa
Data e horário: 3 de setembro, às 9 horas 
Local: Ginásio Alberto Alves 

� Circuito de Corrida Amigos da Riviera
Data e horário: 4 de setembro, às 7 horas 
Local: Rua Alameda Boa Vista (atrás do shopping) 
  
� Circuito Paulista de Travessias Aquáticas
Data e horário: 4 de setembro, às 8 horas 
Local: Cantão do indaiá, em frente ao Jolly Rogers 
  
� Campeonato Municipal de Futebol Amador
Data: 4, 11, 18 e 25 de setembro - Mais informações 
sobre locais: http://www.bertioga.sp.gov.br/
 
� Circuito de Aquathlon & Travessia TH5
Data e horário: 11 de setembro, às 8 horas 
Local: Cantão do Indaiá -Inscrição:
https://th5eventos.com.br/performance-run-
aquathlon-travessia-11-setembro/
  
� 1 ª Etapa do Circuito Paulista de Bodyboarding
Data e horário: 18 de setembro, das 07 às 17h30 
Local: Praia do Sesc - Inscrição: (13) 98179-7891
 
� 4º Festival de Skate Piter Ali
Data e horário: 18 de setembro, das 13 às
18 horas - Local: Praça de Esportes Radicais 
Inscrição: No dia e local da competição 

� Copa Bertioga de Futsal
Data: 24 e 25 de setembro - Local: Ginásio
Alberto Alves - Inscrição: Ginásio Alberto Alves 

� Natação em Águas Abertas – Água Viva
Data e horário: 25 de setembro, das 8 às 12 horas 
Local: Cantão do Indaiá

De Guarujá - A Pre-
feitura de Guarujá abre, 
no próximo dia 15 (quin-
ta-feira), as inscrições 
para o concurso público 
voltado à área da edu-
cação. Ao todo, serão 
117 vagas e outras 878 
disponibilizadas por meio 
de cadastro reserva. O 
prazo de inscrição termi-
na em 12 de outubro. O 
concurso público é uma 
iniciativa da Prefeitura, 
por meio da Secretaria 
de Educação (Seduc), 
e realizado pelo Instituto 
Brasileiro de Administra-
ção Municipal (Ibam).

As vagas são para: Pro-
fessor de Educação Bási-
ca I (substituto); Professor 
de Educação Básica III 
(disciplinas de Arte, Ci-
ências, Geografia, História, 
Língua Inglesa, Língua Por-
tuguesa e Matemática); e 
Professor de Educação 
Especial (deficiência au-
ditiva, intelectual e visu-
al); além de Auxiliar de 

A travessia Bertioga/
Guarujá foi liberada na 
quar ta-feira (30), para 
tráfego de veículos pe-
sados. A operação foi 
interrompida totalmente 
em junho depois que a 
ponte de 70 toneladas 
se soltou do flutuante, 
no lado do Guarujá, por 
conta da força da maré, 
e afundasse três metros.

Em julho, pedestres e 
ciclistas voltaram a atra-
vessar de uma cidade à 
outra e, na sequência, 
veículos leves também 
puderam usar a travessia. 
Entre as melhorias reali-
zadas pelo DH, estão a 
reforma do flutuante do 
lado do Guarujá, que já 
estava em andamento 
antes do incidente de 12 

Educação

Concurso público para a Educação
em Guarujá oferece 117 vagas

Desenvolvimento Infantil 
(ADI); Inspetor de Alu-
nos; Psicopedagogo e 
Secretário Escolar.

Os interessados de-
vem se inscrever somen-
te pela internet, no site 
www.ibamsp-concur-
sos.org.br, preencher o 
formulário e efetuar o 
pagamento da taxa de 

inscrição, que varia entre 
R$ 56,00 e R$ 92,00, de 
acordo com o cargo 
pretendido. 

O link do concurso 
também se encontra dis-
ponível no site da Prefeitura 
(www.guaruja.sp.gov.br), 
de modo que o edital 
001/2022 – Seduc, na 
íntegra, está publicado 

no Diário Oficial do Mu-
nicípio de 31 de agosto.

O valor da hora-aula 
para professor de Educa-
ção Básica I é de R$ 27,14, 
com uma carga horária 
semanal de 33 horas-aula. 
Já para professor de Edu-
cação Básica III e de Educa-
ção Especial, a remunera-
ção será de R$ 29,71, com 
uma jornada mínima sema-
nal de 23 ou 24 horas-aula. 

Com relação às demais 
funções, o salário mensal 
será de R$ 3.180,00 para 
auxiliar de desenvolvimen-
to infantil; inspetor de alu-
nos (R$ 2.284,00); psico-
pedagogo (R$ 4.062,00) 
e secretário escolar (R$ 
2.842,00). Para esses, a 
carga horária por semana 
é de 40 horas-aula. 

No dia 28 de outubro 
serão publicados os edi-
tais de convocação para 
as provas. A previsão é 
de que a prova objetiva a 
todos os cargos aconteça 
no dia 6 de novembro. 

Travessia Guarujá/Bertioga é
liberada para veículos pesados

Governo do Estado realizou melhorias na ponte após 
incidente provocado pela força da maré no flutuante

de junho e exigiu investi-
mento de R$ 4,8 milhões.

As mudanças devido 
ao acidente com a maré 
alta exigiram investimento 
de mais R$ 2,8 milhões. 
A ponte recolocada no 

dia 14 de julho por um 
guindaste chamado de 
Cábrea, após contratação 
emergencial do servi-
ço, passou por avaliação 
estrutural, feita por en-
genheiros e mergulha-

dores, e testes de carga. 
“A ponte passou por 

pequenos reparos antes 
de ser liberada plena-
mente para uso da popu-
lação”, completa o dire-
tor geral do DH, José Reis.

Inscrições começam no próximo
dia 15 somente pela internet

Léo Oliveira

Orçamento

Bertioga está recheada 
de eventos esportivos

Os apaixonados por 
esportes têm um desti-
no ideal em setembro: 
Bertioga! Durante todo 
o mês, a agenda contará 
com muita concentra-
ção, agito, adrenalina e 
bola no pé, com diversas 
competições, entre elas: 
circuito tênis de mesa, 

provas de natação, cam-
peonato de futebol, futsal 
e muitas outras disputas 
por medalhas. Para quem 
quer sair da torcida e par-
ticipar, para algumas com-
petições é necessário se 
inscrever, por isso não 
deixe de acessar o site: 
www.bertioga.sp.gov.br. 

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO



2 a 8 de setembro de 2022T U R I S M OA ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br 5

0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Uma tenda de café
na rua da cidade e na

rodovia, tem distinção! 
Prezados leitores, 

hoje gostaria de com-
partilhar com vocês 
uma informação in-
teressante, inclusive 
algo bem comum em 
visualizarmos: o co-
mércio ambulante. 

Popularmente cha-
mados de ambulan-
tes, eles são traba-
lhadores autônomos 
que levam a efeito 
seus próprios empre-
endimentos, arcando 
até mesmo com toda 
a estrutura física para 
exercer seu ofício.

Só que algo impor-
tante para compreen-
dermos é que existe 
uma diferença na “licen-
ça” para exercício des-
sa atividade a depen-
der do local. Explico.

Aqui em nossa ci-
dade, por exemplo, 
nos entornos da re-
gião da 14 Bis em 
Vicente de Carvalho, 
todo comércio am-
bulante deve ter uma 
licença corresponden-
te para desempenhar 
sua atividade. 

É o popularmente 
conhecido como “al-
vará”, obtido no Cen-
tro de Atendimento 
ao Contribuinte de 
Guarujá (Av. Leomil, 
630 - Centro, Guarujá 
– SP). Esse tipo de 
autorização é uma 
espécie de tributo.

Diferentemente do 

que ocorre com uma 
tenda de café (aprecio 
muito essa bebida, 
motivo pelo qual uti-
lizo como exemplo) 
que eu pretenda ins-
talar em uma rodovia, 
atraindo atenção de 
turistas e pessoas que 
passam por essa re-
gião frequentemente. 

Nesse caso, você 
vai fazer como se fos-
se um contrato com 
o Estado para usar 
o que chamamos de 
faixa de domínio, a 
qual compreende no 
português bem claro 
a “beira da estrada”. 
No site do seu Estado 
é possível encontrar 
os documentos ne-
cessários e como é 
calculado o valor que 
deverá ser pago. 

Sabemos o quanto 
por vezes sofremos 
com a burocracia e 
o custo muito grande 
para exercer nossa 
profissão, nosso tra-
balho, mas certamen-
te uma regularização 
– seja ela de qual 
natureza for – nos pro-
porciona o crescimen-
to de nosso negócio e, 
o mais importante, nos 
garante a proteção de 
não restar frustrada 
a colheita do esforço 
que plantamos.

Fique atento(a) ao 
seu Direito, mas tam-
bém aos seus deveres!

Guarujá - Atendendo 
à solicitação da Prefeitura 
de Guarujá, a Agência Re-
guladora de Serviços Pú-
blicos do Estado de São 
Paulo (Arsesp) iniciou, na 
última quinta-feira (25), a 
segunda etapa de fiscali-
zação nas instalações da 
Companhia de Sanea-
mento Básico do Estado 
de São Paulo (Sabesp) 

para equacionar o de-
sabastecimento de água 
no Município. A ação da 
última semana foi acom-
panhada pela Secretaria 
Municipal de Meio Am-
biente (Semam) nos pon-
tos de atendimentos e 
instalações da Sabesp.

A primeira fase de 
fiscalizações foi iniciada 
em julho e a Administra-

ção Municipal está em 
tratativas com o órgão 
estadual para resolver a 
questão. Paralelamente, a 
Prefeitura de Guarujá e o 
Conselho de Saneamento 
Básico cobram a revisão 
do contrato da Sabesp 
com o Município.

A Prefeitura cobra ain-
da mais investimentos em 
reservatórios de água 

para que a Cidade não 
dependa apenas das 
chuvas para a regularida-
de no abastecimento. O 
Governo Municipal está 
em contato com o setor 
jurídico da Arsesp para 
verificar se investimentos, 
metas e cronogramas do 
contrato que a Cidade 
possui com a Sabesp 
estão sendo atendidos. 

O prefeito Válter Su-
man acompanhou o pre-
sidente da Companhia de 
Desenvolvimento Habita-
cional e Urbano (CDHU), 
Sílvio Vasconcelos, e seu 
assessor, Eduardo Veluc-
ci, em vistoria às obras do 
programa estadual Vida 
Digna, no Cantagalo, na 
região da Enseada, onde 
estão em construção 340 
unidades habitacionais 
(Projeto Guarujá ‘O’). 

O ‘Vida Digna’ visa à 
erradicação de palafitas 
na Baixada Santista, de 
áreas de alta vulnerabi-
lidade social. A vistoria, 
com a presença de téc-
nicos da Secretaria de 
Habitação (Sehab) e da 
CDHU, foi realizada na 
tarde de terça-feira (30).

As futuras unidades 
continuarão priorizando 
as famílias do Complexo 
Prainha/Marezinha, que há 

A Comunidade Espírita 
Cristã do Guarujá (CECG), 
de orientação kardecista, 
com 50 anos de atividades 
em Guarujá realiza feijoada 
beneficente no próximo 
dia 18. Os convites estão 
disponíveis com os volun-
tários da casa e são ofere-
cidos ao valor individual 
de R$ 70,00. O evento 
será realizado no dia 18 

de setembro, a partir das 
12h, no Ambients Eventos, 
que está localizado na rua 
Luiz Felipe Machado nº 
181 – Jd. Helena Maria.  

Todo produto da ven-
da dos convites é desti-
nado às obras assistenciais 
mantidas pelo centro es-
pírita. Tradicionalmente 
a CECG oferece almoço 
de segunda a sexta-feira 

para pessoas em situação 
de rua. Atualmente cerca 
de 60 pessoas são aten-
didas por esta iniciativa. 

Todas as atividades 
do CECG são de nature-
za voluntária e mantidas 
com doações. Além dos 
eventos que visam angariar 
fundos para manutenção 
das atividades da casa, 
é realizado semanalmen-

te reuniões publicas se-
manais, as quartas-feiras 
para palestras acerca da 
doutrina espírita, sempre 
as 20h, com palestras 
seguidas de passe. Passes 
às quintas-feiras as 15h 
e estudo da doutrina as 
terças e quintas-feiras.

A CECG fica localizada à 
avenida Emilio Carlos, nº 9, 
telefone: (13) 3382-9442.

Arsesp inicia segunda etapa
de fiscalização da Sabesp

Comunidade promove Feijoada beneficente

CDHU vistoria obras do Projeto Vida Digna

décadas moram em área 
irregular, de expansão 
portuária, que pertence 
à União e que não têm as 
condições de habitabili-
dade e nem infraestrutura 
necessária para moradia. 
As obras estão a todo va-
por, com oito torres em 
construção e mais três 
em fase de fundação. 

O programa estadu-

al Vida Digna contem-
plou Guarujá com 580 
unidades habitacionais, 
conforme convênio fir-
mado entre a Prefeitura 
e a CDHU. Além das 
340 unidades no Can-
tagalo, 240 estão em 
construção no Parque 
da Montanha (Projeto 
Guarujá ‘N’) que também 
atenderão famílias que 

serão removidas de área 
de expansão portuária, 
no Complexo Prainha.

De acordo com a 
Secretaria Municipal de 
Habitação (Sehab), a 
Prefeitura não despende-
rá de recursos próprios 
para a construção dessas 
moradias, ficando a car-
go do Governo Estadual 
todo o investimento.

Oito torres estão em construção e mais três em fase de fundação

Helder Lima
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Sororidade, o que é isto?
No dia 27 de agosto último, o 

UOL abre o dia com uma man-
chete em cujo título aparece uma 
palavra pouquíssima usada, e 
posso apostar, pouquíssima 
conhecida: “Sororidade”.

Era uma matéria sobre a 
novela Pantanal para mostrar a 
lealdade entre mulheres sobre 
os maus tratos masculinos que 
vêm ocorrendo na trama da no-
vela. Em resumo, sororidade diz 
respeito a um comportamento 
de não julgar outras mulheres e, 
ainda, ouvir com respeito suas 
reivindicações. 

Muitas vezes, o termo soro-
ridade é erroneamente interpre-
tado como se, por obrigação, as 
mulheres devessem gostar de 
todas as outras mulheres.

Não é isso. Sinônimo de 
companheirismo, empatia e 
união entre as mulheres, a so-
roridade é um termo que vem se 
tornando cada vez mais conhe-
cido e isto se deve ao empode-
ramento feminino, aliás, tardio. 

Depois de milhares de anos, 
a mulher finalmente conquista 
seu espaço, sua dignidade e 
agora, através da sororidade, 
exige respeito a elas por parte de 
uma fatia machista da socieda-
de, que, diga-se também, nem 
sempre é feita pelos homens, 
afinal muitas mulheres ainda 
acham que a mulher deve ser 
submissa ao sexo masculino. 

E quanto aos homens, a 
palavra pode ser emprega-
da da mesma forma, isto é, 
podemos falar de sororidade 
masculina? Não! O conceito de 
sororidade está ligado ao sexo 
feminino. Para palavras que 
simbolizam a união entre os 
homens, pode-se utilizar tanto 
fraternidade quanto irmandade.

Sororidade diz respeito à 
união das mulheres. Envolve 
um sentimento de irmandade e 
companheirismo. É um senso de 
respeito e admiração ativados 
pela identidade de gênero. O 
significado de sororidade car-
rega a ideia de que elas ficam 
mais fortes quando se unem.

A origem da palavra sorori-
dade está no latim sóror, que 
significa “irmãs”. Esse termo 
pode ser considerado a versão 
feminina de fraternidade, que 
se originou a partir do prefixo 
frater, que quer dizer “irmão”.

No site da Escola Educa-
ção, lemos que “Sororidade 
é a ideia de solidariedade en-
tre mulheres, que se apoiam 
para conquistar a liberdade e 
a igualdade que desejam. É 
respeitar, ouvir e dar voz umas 
às outras sem julgamentos”. 
Creio que esta seja a melhor 
maneira de entender o termo. 

E por que que abordamos 
este assunto? É que foi uma 
feliz coincidência, pois no dia 
seguinte, 28 de agosto, domin-
go, aconteceu o debate entre 
os presidenciáveis num pool 
de veículos de comunicação, 
capitaneados pela Band TV, 
envolvendo a Folha de São 
Paulo, o próprio UOL e outros.

E naquele momento, mais 
uma vez o Presidente Bolsonaro 
usa de truculência com  uma 
repórter. As demais candidatas, 
Simone Tebet e Soraya Thro-
nicke se insurgem contra o 
candidato, que se torna mal 
educado mais uma vez desta 
feita com Simone.

Deixando de lado a questão 
de preferências políticas, e 
pouco me interessando quem foi 
melhor ou pior naquele debate, 
no que quero me fixar é que as 
mulheres merecem de fato uma 
maior união contra todos aque-
les que por serem homens se 
julgam superiores e isso se vê 
nos diferentes ambientes de tra-
balho, nas escolas, no cotidiano 
da vida. E agora na política. 

A candidata Soraya Thro-
nicke, inclusive abordou as 
desvantagens que as mulheres 
têm nas candidaturas para os 
mais variados mandatos, o que 
foi uma oportunidade muito 
grande dada pelo candidato 
Bolsonaro através de sua con-
duta naquela oportunidade.

Se o ‘calcanhar de Aquiles’ 
do presidente, conforme as 
pesquisas qualitativas, está 
sendo as mulheres, a ma-
neira truculenta dele no de-
bate foi uma infeliz conduta. 

Tenho certeza de que os 
seus marqueteiros de cam-
panha ficaram de cabelos em 
pé por conta deste deslize de 
Bolsonaro, que, aliás, vinha 
tendo um desempenho mui-
to bom até aquele momento. 

Pena para um, sorte para 
outros...

De Guarujá - Após 
dois anos, Guarujá volta 
a realizar a Semana da 
Pátria. O início aconteceu 
nesta quinta-feira (1º), 
com o hasteamento do 
Pavilhão Nacional na Praça 
das Bandeiras, na Praia de 
Pitangueiras, com acom-

panhamento da Banda 
do Exército em alusão 
ao Bicentenário da Inde-
pendência do Brasil, cele-
brado neste dia 7 de se-
tembro, feriado nacional. 

A programação conti-
nua nesta sexta-feira (2), a 
partir das 9 horas, com o 

desfile cívico no Perequê, 
ao longo da Avenida Rio 
Amazonas. Já na terça-
feira (6), Vicente de Car-
valho recebe o tradicional 
desfile cívico-militar, às 9 
horas, na Avenida San-
tos Dumont. O percurso 
no Distrito tem início na 

esquina com a Avenida 
São João e concluído na 
Avenida Luís Gama.

O encerramento ocor-
re no dia 7 de setembro 
(feriado nacional), às 18 
horas, na Praça das Bandei-
ras, com o descerramen-
to do Pavilhão Nacional.

No últ imo sábado 
(27), a equipe de na-
tação Unaerp/Guarujá 
- “Formando Campeões 
para a Vida”, conquis-
tou 17 medalhas durante 
o Torneio Regional Pe-
tiz/Sênior da Federação 
Aquática Paulista (FAP), 
real izado em Santos. 
Valendo como seletiva 
para o Troféu Kim Mollo, 
a competição também 
serviu de preparação 
para outras competições 
do segundo semestre.

Com participação de 
22 atletas, das categorias 
de Petiz a Sênior, a Equipe 
de Natação trouxe nove 
ouros, cinco pratas e três 
bronzes, totalizando 17 
medalhas. Além disso, o 
grupo teve atletas que 
alcançaram classificação 
para o Troféu Kim Mollo, 
que reunirá nadadores 

Guarujá realiza a partir 
de quinta (1) até a próxima 
quarta-feira (7), a Semana 
da Capoeira. As ativida-
des serão realizadas nas 
academias de capoeira 
da Cidade e nas Praças 14 
Bis (Vicente de Carvalho) 
e Horácio Lafer (Enseada).

Durante toda a se-
mana,  as  academias 
da Cidade vão realizar 
apresentações alusivas 
ao evento. O público 
vai poder prestigiar uma 

grande roda, com grupos 
tradicionais da Cidade. 
Já no domingo (4), o 
evento acontece a partir 
das 17h, na Praça Ho-
rácio Lafer, na Enseada.

Na quar ta-feira (6), 
a partir das 9 horas, os 
grupos de capoeira par-
ticipam do Desfile Cívi-
co- Militar em Vicente 
de Carvalho, na Avenida 
Santos Dumont (trecho 
entre Avenida São João 
e Avenida Luís Gama).

Semana da Pátria volta a ter 
comemorações em Guarujá

Equipe de Natação Unaerp/Guarujá 
traz 17 medalhas em competição

22 nadadores representaram a Unaerp e a cidade de
Guarujá no torneio da Federação Aquática Paulista

das categorias de petiz, 
infantil e juvenil em ou-
tubro, e está aguardan-
do a divulgação oficial.

Já para os nadadores 
mais experientes (cate-
gorias Júnior e Sênior), 
o Torneio da FAP per-

mitiu afinar os tempos 
como preparação para 
os Jogos Aber tos do 
Interior, que também 
acontecerão em outubro.

A equipe Unaerp/Gua-
rujá - Formando Campe-
ões para a Vida - vem 

representando a Univer-
sidade e o município de 
Guarujá em competições, 
sob o comando do téc-
nico Prof Guaracy Pedro 
Moraes e do responsável 
técnico da Unaerp Guaru-
já, Prof. João Vitor Teixeira.

Semana da 
Capoeira destaca 
tradições locais

Programação reúne academias de 
capoeira e tem objetivo de preservar as 

tradições locais e fomentar a cultura
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Mini documentário “Guarujá dos anos 1930”
é a nova produção do CEDOM Guarujá

A Sambaqui também 
não pode deixar de lem-
brar que sem o apoio de 
empresários de Guarujá, 
esse evento não acon-
teceria com a magnitude 
que ocorreu.

São eles, a Comissão 
Municipal de Turismo; a 
Associação de Hotéis 
e Pousadas (Aprohot), 
em nome de seus as-
sociados Hotel Costa 
Maris, Hotel Sol de Per-
nambuco, Hotel Irace-
mar, Dom Marcos Hotel 
e AFG Pousada; também 

à Associação Comercial 
de Guarujá (ACEG); ao 
Restaurante Dati, Restau-
rante Dona Dolores, Res-
taurante Tahiti e Restau-
rante e Pizzaria Alcides.

Também ao Grupo 
Danimar; Multilaser Ofal-
mologia; Leone Materiais 
para Construção, Casa 
Grande Hotel & Resort; 
Padaria Rei do Trigo; La 
Maison Lingerie, Diná Po-
dóloga, Cacau Show 
Guarujá e Cervejaria Ger-
mânia. Todos com um 
papel muito importante 

no evento, tanto para tra-
zermos os pilotos e suas 
equipes, quanto para 
estruturar a praça para 
bem receber aos nossos 
visitantes e munícipes.

O evento contou com 
11 mil pessoas, que cur-
tiram além dos gigantes 
coloridos, o melhor do 
Rock e Blues com as ban-
das Guga Bastos e Banda, 
Eduardo Elói Trio, Banda 
S/A, Federais do Rock, e 
Dj Marcelinho.

Na veia solidária do 
evento foram doados 

107 quilos de alimentos 
ao Fundo Social de So-
lidariedade, através da 
doação pelos munícipes 
que estiveram no local. 
Também ouve doação no 
valor de R$ 1.200,00 para 
o Centro de Recuperação 
de Paralisia Infantil (CRPI), 
oriundos da foodpark, 
que fez parte do festival.

Nosso muito obriga-
do a quem esteve no 
festival trabalhando ou 
par ticipando da linda 
festa. Em 2023 nossos 
pilotos estarão de volta!    

Você sabe como era 
o Guarujá em 1930? 

Tempos dourados em 
que a Pérola Atlântico 
poderia até ser de difícil 
acesso, mas quem viven-
ciou deixou registros de 
que era pura diversão. 
Os ilustres visitantes da 
época, milionários na-
cionais e internacionais, 
relatam que não troca-
vam a Villa Balneária por 
nenhum lugar no Planeta.

O Centro de Docu-

mentação e Memória de 
Guarujá (CEDOM Gua-
rujá) acaba de lançar, 
em uma avant-premiè-
re que aconteceu na 
noite desta quinta-fei-
ra (1), no Rud’s Bar, o 
mini documentário “O 
Guarujá anos de 1930”, 
com nove minutos de 
viagem pelo passado. 

Segundo Enrique Dias, 
presidente da entidade, 
manter viva a memória da 
Cidade é a essência do 

CEDOM. “Nossa intenção 
é promover vídeos con-
tinuadamente, e quere-
mos fazer reuniões men-
sais para veicula-los. E 
contamos com empresá-
rios como o Jairo Nobre, 
proprietário do Rud’s, 
que é um entusiasta da 
causa e nos cede o local 
para nossas reuniões. 
Quem esteve ontem na 
estreia do documentário 
teve até promoção de 
chopp”, conta Enrique.

Na noite de ontem 
também foi lançada a 
Campanha Sócio Con-
tribuinte, onde todos 
os associados podem 
fazer doação a partir de 
R$ 5,00 para o CEDOM. 
“O objetivo dessa ar-
recadação é alugarmos 
o espaço para nossa 
sede, onde ficará ex-
posto todo o nosso 
acervo”, afirma o pre-
sidente. Quem quiser 
realizar doações para o 

CEDOM pode entrar em 
contato através do tele-
fone (13) 9-9626-4836. 

O presidente pediu 
para a gente lembrar 
nossos leitores sobre o 
Concurso Literário que 
está sendo realizado 
com crianças da rede 
municipal de ensino. “As 
inscrições seguem até o 
dia 5 de outubro. Nós 
precisamos manter nos-
sa memória viva, e nes-
se concurso as famílias 

podem contar como 
chegaram em Guarujá, 
através da redação de 
suas crianças e ainda ga-
nharem prêmios”, finaliza.

O mini documen-
tário “O Guarujá anos 
de 1930” vai estar dis-
ponível gratuitamente 
para quem quiser ver, 
a partir deste sábado 
(3), nas plataformas da 
entidade, no Canal do 
YouTube e no Facebook, 
ambos CEDOM Guarujá.

Balonismo reúne 11 mil pessoas com apoio
de setores públicos e privados da Cidade

A Sambaqui Comuni-
cação e Eventos, orga-
nizadora do 2 º Festival 
Internacional de Balonis-
mo de Guarujá agradece 
imensamente à Secretaria 
Municipal de Turismo de 
Guarujá, em nome de seu 
secretário Fábio Santos e 
equipe, pelo total apoio 
na realização do projeto, 
que desde a primeira 
edição se mostrou um 
entusiasta do balonismo. 

Também agradecemos 
outras secretarias envolvi-
das, como a Secretaria 
de Defesa e Convivên-
cia (Sedecon), Secreta-
ria de Esportes (Sedel), 
Secretaria de Serviços 
Urbanos (Seurb), e ou-
tros setores da prefeitu-
ra, bem como à Polícia 
Militar, pelo empenho 
em promover um evento 
com segurança e con-
forto para a população. 

Outros apoiadores notáveis
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Os remetentes de 
encomendas nacionais 
transpor tadas pelos 
Correios deverão infor-
mar, no pacote, seu CPF, 
CNPJ ou, caso não sejam 
brasileiros e não tenham 
tais documentos, o nú-
mero do passaporte. A 
exigência está em vigor 
desde quinta-feira (1/9), 
e valerá para todas as 
postagens, permitin-
do o rastreamento das 
encomendas pelo CPF 
e permitindo o uso de 
outras formas de inte-
ratividade na entrega. 
Pacotes sem os dados 
serão recusados pelos 
atendentes.

Segundo os Cor-
reios, os dados pessoais 
do remetente não serão 
expostos nas etiquetas, 
sendo inseridos somen-
te nos sistemas de aten-
dimento, em conformi-
dade com a Lei Geral 

de Proteção de Dados 
(LGPD), conforme já 
ocorre no caso de re-
messas internacionais.

Ainda de acordo 
com os Cor reios, a 
medida está em con-
formidade com pro-
tocolos estabelecidos 
pelo Conselho Nacional 
de Política Fazendária 
(Confaz), que já exige 
que, nas encomendas 
nacionais, seja anexada 
a nota fiscal do produto 
ou declaração de con-
teúdo do pacote.

Encomendas ende-
reçadas aos terminais 
de autoatendimento 
(lockers) ou enviadas 
por meio do serviço 
gratuito Clique e Re-
tire também deverão 
conter o CPF, CNPJ ou 
número do passaporte 
do destinatário, além 
do número de telefo-
ne celular ou e-mail.

Correios exigem CPF ou 
CNPJ de remetentes de 
encomendas nacionais

Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

De Brasília - A alta 
da inflação nos últimos 
meses fez o governo 
elevar a previsão para o 
salário mínimo no próxi-
mo ano. O projeto da Lei 
Orçamentária de 2023, 
enviado nesta quarta-feira 
(31) ao Congresso, pre-
vê mínimo de R$ 1.302, 
R$ 8 mais alto que o 

valor de R$ 1.294 apro-
vado na Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO).

Esse será o quarto ano 
seguido sem reajuste real. 
A Constituição determina 
a manutenção do poder 
de compra do salário 
mínimo. Tradicionalmen-
te, a equipe econômica 
usa o Índice Nacional de 

Preços ao Consumidor 
(INPC) do ano atual para 
corrigir o salário mínimo 
do Orçamento seguinte.

Com a alta de itens 
básicos, como alimentos 
e combustíveis, a previ-
são para o INPC em 2022 
saltou de 4,25% no início 
do ano para 7,41%. O 
valor do salário mínimo 

pode ficar ainda maior, 
caso a inflação supere a 
previsão até o fim do ano.

PIB E INFLAÇÃO
O projeto do Or-

çamento teve poucas 
alterações em relação 
às estimativas de cresci-
mento econômico para 
o próximo ano na compa-

ração com os parâmetros 
da LDO. A projeção de 
crescimento do PIB foi 
mantida em 2,5% para 
2023. A previsão para o 
Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo 
(IPCA), usado como ín-
dice oficial de inflação, 
passou de 3,25% para 
4,5% para o próximo ano.

Outros parâmetros fo-
ram revisados. A proposta 
do Orçamento prevê que 
a Taxa Selic (juros básicos 
da economia) encerra-
rá 2023 em 12,49% ao 
ano, contra projeção de 
9,99% ao ano que cons-
tava na LDO. A previsão 
para o dólar médio caiu 
de R$ 5,35 para R$ 5,12.

As secretarias estadu-
ais e municipais de Saúde 
registraram 15.842 novos 
casos de covid-19 em 
24 horas em todo o país. 
De acordo com os ór-
gãos, foram confirmadas 
também 114 mortes por 
complicações associadas 
à doença entre terça e 
quarta-feira (30 e 31/08). 

Os dados estão na 
atualização do Ministério 
da Saúde de quarta-feira 
(31), com exceção do 
estado de Mato Grosso 
do Sul, que não enviou 
as informações. Com as 
novas informações, o 
total de pessoas infec-
tadas pelo novo coro-
navírus durante pande-
mia já soma 34.429.853.

O número de casos 
em acompanhamento 
de covid-19 está em 
264.908. O termo é dado 
para designar casos notifi-
cados nos últimos 14 dias 
que não tiveram alta e 
nem resultaram em óbito.

Com os números de 
hoje, o total de óbitos 
alcançou 683.965, desde 

Orçamento de 2023 prevê salário mínimo de R$ 1.302

Covid-19: Brasil registra 114
mortes e 15,8 mil casos em 24h

o início da pandemia. 
Ainda há 3.172 mor-
tes em investigação. As 
ocorrências envolvem 
casos em que o pacien-
te faleceu, mas a inves-
tigação se a causa foi 
covid-19 ainda deman-
da exames e procedi-
mentos complementares.

Até agora, 33.480.980 
pessoas se recupera-
ram da covid-19. O 
número cor responde 
a pouco mais de 97% 
dos infectados desde 

o início da pandemia.
Segundo o balanço 

do Ministério da Saúde, 
no topo do ranking de 
estados com mais mortes 
por covid-19 registradas 
até o momento estão 
São Paulo (174.159), 
Rio de Janeiro (75.438), 
Minas Gerais (63.557), 
Paraná (45.117) e Rio 
Grande do Sul (40.864).

Já os estados com 
menos óbitos resultantes 
da pandemia são Acre 
(2.027), Amapá (2.158), 

Roraima (2.172), Tocantins 
(4.196) e Sergipe (6.430).

VACINAÇÃO
Até esta quarta-feira, o 

vacinômetro do Ministério 
da Saúde apontava que 
476.305.517 doses de 
vacinas contra covid-19 
foram aplicadas no país, 
desde o início da campa-
nha de imunização. 

Os dados são os mes-
mos do dia anterior e não 
haviam sido atualizados 
até a publicação desta 
matéria. Destas aplica-
ções totais de vacina, 
179,1 milhões são pri-
meira dose, 160,3 mi-
lhões são segunda e 4,9 
milhões são dose única. 

A dose de reforço foi 
aplicada em mais de 106,4 
milhões de pessoas e a se-
gunda dose extra ou quar-
ta dose, em pouco mais 
de 20,4 milhões. O painel 
registra ainda 4,8 milhões 
de doses como “adicio-
nais”, que são aquelas 
aplicadas em quem tinha 
recebido o imunizante da 
Janssen, de dose única.

Dados são do boletim diário
do Ministério da Saúde

Exigência começa a valer a
partir desta quinta-feira (1º)



O vice-presidente da 
Associação Paulista 
de Medicina Gua-
rujá, o médico Ede-
milson Cavalheiro, o 
presidente da Asso-
ciação Paulista de 
Medicina São Paulo, 
o médico José Luiz 
Gomes de Amaral e 
a presidente da As-
sociação Paulista de 
Medicina Guarujá, a 
médica Mara Rudge
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Flashes do encontro dos profissionais
da Saúde no Chopp Halle Restaurante 

Equipe da Associação Paulista de Medicina São Paulo veio prestigiar o evento em Guarujá  

O médico Massao Soezima
e a amiga Roberta Denadai 

Dilma Tusuki Cavalheiro
e seu esposo, o médico 
Edemilson Cavalheiro 

Os médicos Joel de Mello 
Franco e Ituo Sato

Os médicos Luiz Augusto 
Cardoso e Danielle Vieira  

Marinalva Souza e o advogado 
Arthur Albino dos Reis

Os médicos Daniela Ushiro 
Cavalheiro e seu esposo 

Leandro Cavalheiro  



O presidente da As-
sociação Paulista de 
Medicina São Paulo, 
o médico José Luiz 
Gomes de Amaral, 
a vice-prefei ta de 
Guarujá, a médica 
Adriana Machado e 
o vice-presidente da 
Associação Paulista 
de Medicina Guarujá, 
o médico Edemilson 
Cavalheiro. O encon-
tro, no último dia 25, marcou a chegada de novos associados e reuniu profis-
sionais de toda a região para reforçar os laços de companheirismo e parceria. 

Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá
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Associação Paulista de Medicina
Guarujá realiza confraternização

Os futuros médicos prestigiaram o encontro dos profissionais de saúde  
Célia Ferreira e o

médico Ricardo Auad

Cláudia Lutke e seu 
esposo, o médico José 
Luiz Gomes do Amaral  

O médico Wanderley 
Tamburus e a esposa, a 

enfermeira Odete Tamburus  

A chefe da clínica médica da 
Casa de Saúde, a dra. Cami-
la Vasconcelos e a chefe de 
anestesia e presidente da Co-
reme do Hospital Santo Ama-
ro, a dra. Adonai Manzella

Os dentistas, Rogério 
Junqueira e Gabriela 

Junqueira prestigiaram
a Associação Paulista
de Medicina Guarujá  

O empresário Luiz Mene-
zes e o médico Edemilson 
Cavalheiro. O Chopp Halle 
Restaurante foi o palco da 
festiva confraternização.  


